

PROJEKT KIPKEL

Prävention für Kinder psychisch kranker Eltern

Statistische Auswertung 2013

Berücksichtigt wurde der Zeitraum vom 1. November 2012 bis 31. Oktober 2013. Im statistischen Jahr 2013 waren es insgesamt 104 Kinder, die im Projekt KIPKEL betreut wurden. Davon waren 50 Neuaufnahmen seit November 2012, übernommen wurden 54 Kinder aus dem Vorjahr.

Insgesamt wurden seit Beginn des Projektes inzwischen 1423 Kinder betreut. Nicht einzeln betreute (und somit statistisch nicht erfasste) Geschwisterkinder wurden ebenfalls in Familiengespräche einbezogen.

	Gesamtprojekt	Davon 2013	Neuaufnahmen 2013	Übernommen aus dem Vorjahr
Kinder	1423	104	50	54
Jungen		57	31	26
Mädchen		47	19	28

Im Rahmen des Projektes gab es vom 1. November 2012 bis 31. Oktober 2013 insgesamt 300 Kontakte/HLS mit Klienten, zusätzlich fielen 950,25 allüberdauernde Kontakte/HLS im Rahmen von u. a. Institutssprechstunden, Fachberatungen, Öffentlichkeitsarbeit sowie dem Schulprojekt an, die in Teilen ebenfalls den Kommunen des Südkreises zugute kommen.

Pünktlich zu Beginn des kommenden statistischen Jahres begrüßen wir Frau Eckert als neue Bürokräft. Herzlich Willkommen!
Weitere Veränderungen im Team gab es nicht.

Das Schulprojekt wurde auch in diesem Jahr gut angenommen. Es gab mehrere Veranstaltungen in den Schulen des Südkreises. In Langenfeld haben sich sogar alle Grundschulen zu einer großen gemeinsamen Fortbildung zusammengeschlossen.

Im Februar konnten wir die Haaner Autorin Hanna Schott für einen Märchenabend gewinnen. Kinder wie Eltern und Großeltern waren begeistert. Eine Wiederholung ist geplant.

Aufbauend auf dem Thema Märchen haben wir an zwei Wochenenden Workshops für die Kinder des Kipkel Projektes durchgeführt, die allen viel Freude bereitet haben. Auch hier arbeiten wir an einer Fortsetzung in 2014.

Am 01.10.2013 haben wir die Gründungsfeier für die „Kipkel-Stiftung“ in der Aula des Haaner Gymnasiums mit mehr als 200 Gästen ebenso feierlich wie unterhaltsam begangen. Nähere Informationen hierzu finden sich auf unserer Homepage.

Verteilung der Kontakte auf die Fälle/Kinder 2013:

1 Kontakt	2 bis 5 Kontakte	6 bis 10 Kontakte	11 bis 20 Kontakte	21 und mehr Kontakte
29	28	12	19	9

Alter der Kinder 2013:

	Jungen	Mädchen
Jünger als 2 Jahre	2	1
Vorschulalter 2 – 5 Jahre	2	2
Grundschule 6 –10 Jahre	24	12
Primarstufe 11 –15 Jahre	19	24
Sekundarstufe 16 - 18 Jahre	5	3
Älter als 18 Jahre	1	2
Gesamt	53	44

Verteilung der Fälle auf die Städte 2013:

Stadt	Angemeldete Kinder	Angemeldete Kinder	Angemeldete Kinder
	Neu	Übernahme	Gesamt
Haan	8	12	20
Hilden	9	19	28
Mettmann	6	2	8
Erkrath	6	5	11
Langenfeld	13	10	23
Monheim	7	6	13
Solingen	0	0	0
KIPKEL div. Städte	1	0	1
Gesamt	50	54	104

Art und Anzahl der Kontakte 2013

Fallbezogene Kontakte (FLS)

Art des Kontakts	Praxis Haan / Langenfeld	Außen- kontakte / Haus- besuche / JA	Klinik-/ TK besuch	Telefonisch	Gesamt (FLS)
Erstkontakt	11,50	1,50	14,25		27,25
Anamnesegespräch	32,50				32,50
Diagnostik	8,50				8,50
Elterngespräch	100,50	7,50	16,50	69,25	193,75
Familiengespräch	23,50		4,00		27,50
Fachgespräch	18,75	2,50	1,50	31,25	54,00
Teilnahme am HPG	1,50				1,50
Einzelkontakt Kind/Jugendlicher	334,25			7,50	341,75
Fallbesprechung	24,00				24,00
Kipkel Workshop/Veranstaltung	89,25				89,25
Gesamtsumme	644,25	11,50	36,25	108,00	800,00

Fallübergreifende Kontakte (FLS)

Fallübergreifende Kontakte	Praxis Haan/ Langenfeld	Außen- kontakte	Klinik- besuch	Gesamt (FLS)
Kollegiale Besprechung/ Team	210,75			210,75
Telefonsprechstunde	38,50			38,50
Offene Sprechstunde Klinik			63,00	63,00
Öffentlichkeitsarbeit		132,75		132,75
Bürotätigkeit/ Verwaltung	206,50			206,50
Vorstandssitzung	36,00			36,00
Konzepterarbeitung	77,00			77,00
Teilnahme an Fort- bildungen, Symposien, Fachtagungen		55,50		55,50
Supervision	36,75			36,75
Telefonische / Mail Beratung - bundesweit	22,75			22,75
Telefonische / Mail Beratung - südlicher Kreis Mettmann	12,00			12,00
Schulprojekt - südlicher Kreis Mettmann	36,75			36,75
Fallberatung Fachkollegen - südlicher Kreis Mettmann	11,75			11,75
Seminartätigkeit Kipkel (ehrenamtl.)		10,25		10,25
Gesamtsumme	688,75	198,50	63,00	950,25

Öffentlichkeitsarbeit regional	Öffentlichkeitsarbeit überregional
Rheinische Klinik Langenfeld	Kinderschutzambulanz Düsseldorf
Tagesklinik Hilden	SpD Ratingen
Steuerungsgruppe Hilden, Langenfeld, Monheim	Pflegekinderdienst Düsseldorf
Kirchengemeinden	Mitglied im Bündnis Depressionen Düsseldorf
Erziehungsberatungsstellen	Fachtagungen bundesweit
VPD Langenfeld	Caritas Moers
Familienhilfe Erkrath	BApK - Bundesverband der Angehörigen Psychischkranker
SpD Hilden	SkF Wesel
Alle Schulen des Südkreises	Diakonisches Werk Düsseldorf
Behindertenbeirat Stadt Hilden	Landschaftsverband Köln
Stadt-Sparkasse Haan	Bundesarbeitsgemeinschaft „Kinder psychisch kranker Eltern“
Inner Wheel / Lions / Soroptimisten	Bundestagsabgeordnete Fr. Noll
Kreisverwaltung Mettmann	International Club of Düsseldorf
„Haus der Chancen“ Monheim	Projekt „Zeitraum-Wuppertal“
Familienhilfe Monheim	Friedrich-Wilhelm-Schumacher-Stiftung
SpD Mettmann	Tagesklinik Elbroich
Kleiner runder Tisch Haan	Zeitschrift P+S Frau Schott
PSAG Mettmann	Alpha e.V. Wuppertal
Regionalgruppe Bundesarbeitsgemeinschaft	Firma Emerson
Alle Stadtverwaltungen im Zuständigkeitsbereich	Klinikum Niederberg
Haaner Tafel, Fr. Beckershoff	Jugendamt Bremen
DKSB Langenfeld	
Musikschule Haan	
CVJM Haan	
Netzwerk Erkrath Frau Lademann-Kolk	
Eugen-Otto-Butz Stiftung, Hilden	Stiftung Leuchtfeuer Köln
Haaner Jugendförderung Karin und Gerhard Schmitz Stiftung	